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本报讯（融媒体记者 丁淮飞）
2023年12月22日，由安徽省经济记者
协会主办的2022年度安徽经济好新闻

（报纸系列）评选在淮南市揭晓ʪ全省
媒体共报送165篇优秀作品参评，经过
评委严格ʩ认真评审，各奖项新鲜出
炉ʪ本报选送的《蚌埠Ž种ž出北京冬奥
会餐具》（作者：周芳林）获一等奖；《一
根秸秆的Ž长途旅行ž》（作者：年福桦ʩ
和鹏飞）获二等奖；《一粒大豆缘何承
受粮食安全之重》（作者：杨露露）《引
江济淮工程给淮河鱼儿修Ž回家路ž》

（作者：陈昂）获三等奖；《让Ž沉睡ž资
产Ž活ž起来》（ 作者：周芳林）获优
秀奖ʪ

安徽经济好新闻奖是由安徽省经

济记者协会主办的全省优秀经济新闻
作品年度奖项，每年评选一次，旨在检
阅我省经济新闻报道的年度业绩，引
导广大新闻工作者坚持马克思主义新
闻观，增强Ž四个意识žʩ坚定Ž四个自
信žʩ做到Ž两个维护ž，践行Ž四力ž，记
录伟大时代，讲好中国故事安徽篇，传
播中国声音安徽版ʪ

本次参评稿件比较集中地反映了
安徽经济新闻工作的年度实绩，贴近
基层实际，注重新闻报道方式的创新，
积极宣传党的主张，深入反映群众呼
声，传播正能量，体现了正确的政治导
向和鲜明的时代特点，产生了良好的
社会效果，为我省经济工作凝聚强大
舆论力量ʩ营造良好的舆论氛围ʪ

2022年度安徽经济好新闻揭晓

蚌埠日报五件作品获奖

本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 顾 楷 ）
2024年首个工作日，1月2日上午，新型半
固态电池及储能系统集成暨2024年全省
第一批重大项目开工动员会蚌埠分会场
活动举行ʪ我市总投资146.6亿元的27个
项目集中开工ʪ市委书记黄晓武出席并
宣布项目开工，市领导马军ʩ王庆武ʩ郭
家满ʩ葛锐ʩ高尚ʩ潘君齐ʩ周景飞，市政

府秘书长刘宗文出席开工动员会ʪ
新型半固态电池及储能系统集成

项目位于蚌山区，总投资20亿元，年度
计划投资3亿元ʪ该项目主要覆盖微纳
结构半固态锂电池ʩ钠电池等电芯及电
池组产品的开发ʩ设计ʩ生产ʩ销售等，
产品广泛应用于新型电力储能及新能
源汽车ʪ

今年全市初步安排Ž四个一批ž项
目共1161个，总投资7072.1亿元，年度计
划投资853.2亿元ʪ全市一季度开工动员
项目共27个，固定资产投资146.6亿元，
年度计划投资39.5亿元ʪ

开工仪式前，黄晓武ʩ马军等市领
导巡视展板，详细了解各县区项目和投
资等情况ʪ黄晓武强调，各级各部门要

坚定信心决心，持续加压奋进，以高度
的责任感和紧迫感，进一步加大招商引
资力度，千方百计抓好固定资产投资和
重点项目建设，努力引进更多制造业，
尤其是高技术项目，不断提升项目开工
率ʩ纳统率，为加快打造Ž三地一区ž两
中心ʩ建设Ž七个强市ž和现代化幸福蚌
埠注入新的更大动能ʪ

总投资146.6亿元的27个项目集中开工

黄晓武宣布项目开工 马军王庆武出席

新型半固态电池及储能系统集成暨2024年全省第一批重大项目开工动员会

蚌埠分会场活动举行

f制造蚌埠f
本报讯（融媒体记者 顾楷 通讯员 徐崇鸣）

记者从市经信局了解到，近日，2023年度国家智能制
造试点示范项目名单出炉，我市蚌埠中建材信息显示
材料有限公司ʩ安徽帝晶光电科技有限公司两家企业
Ž智能在线检测ž应用场景入选Ž2023年度智能制造优
秀场景žʪ

2023年度智能制造试点示范行动由工业和信息化
部ʩ国家发展改革委ʩ财政部ʩ国务院国资委ʩ国家市场
监督管理总局联合组织开展，主要聚焦原材料ʩ装备制
造ʩ消费品ʩ电子信息等领域的细分行业，旨在遴选一
批智能制造优秀场景，以揭榜挂帅方式建设一批智能
制造示范工厂和智慧供应链，在各行业ʩ各领域选树一
批排头兵企业，推进智能制造高质量发展ʪ

此次入选的蚌埠中建材信息显示材料有限公司
Ž智能在线检测ž智能制造优秀场景，通过显示超薄玻
璃基板智能化生产检测平台进行数据采集和分析，可
实现超薄玻璃质量控制管理ʩ质量判断管理ʩ质量SPC
分析与监控ʩ质量报警及异常处理ʩ质量追溯ʩ统计分
析等功能，解决了显示超薄玻璃基板生产过程中因表
观缺陷和厚度缺陷导致产品不良率较高的问题ʪ该场
景完全替代了传统人工检测，可100%高速完成对表面
质量缺陷的分析和检测，使工厂生产效率整体提升
3.2%ʩ产品不良率下降52.94%ʩ单位产品成本下降
6.5%，带动企业整体运营成本下降22.97%ʪ

安徽帝晶光电科技有限公司Ž智能在线检测ž智能
制造优秀场景注重将生产ʩ检测ʩ执行等系统集成，实
现了自动化数据的整合处理和串接，解决了产品质量
监控信息解析周期长ʩ检测效率低ʩ人工成本高ʩ各工
段检测数据信息无法及时共享等突出问题，确保了后
段产品不良信息快速反馈，推动了工艺段精细化管控，
提升了质量管理的效率和准确性，促进生产效率提升
15%ʩ产品不良率下降15%ʩ质量损失率下降20%ʩ企业
综合运营成本下降12%ʪ

Ž两个项目的成功入选，体现出我市近年来聚力发
展智能制造，全力推动工业企业转型升级取得的良好
成效ʪž市经信局装备工业科科长刘长勇介绍，近年来，
我市将智能制造作为推进制造业提质增效的主攻方
向，出台了《以数字化转型推动制造业高端化智能化绿
色化发展实施方案及支持政策》等，专项推进规上工业
企业数字化进程ʪ截至目前，全市已累计培育国家智
能制造示范工厂1个ʩ智能制造优秀场景5个，省级智能
工厂ʩ数字化车间79个ʪ

刘长勇表示，我市将以此次项目入选为契机，进一
步突出典型示范，引导企业大力实施智改数转，并结合
我市六大新兴产业和五大产业集群发展实际，深入推
动机器换人ʩ企业上云ʩ5G+工业互联网应用等，持续
壮大我市智能智造规模，以数字化为引领，赋能我市制
造产业高端化ʩ智能化ʩ绿色化发展ʪ
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本报讯（融媒体记者 郝玉琳 文/图）
元旦假期，中国传感谷保障性租赁住房项目
正如火如荼地建设中ʪ目前，该项目主体结
构已经全部封顶，预计10月可竣工交付ʪ

记者在施工现场看到，工人们正在紧锣
密鼓地进行楼体内部的墙体砌筑施工和其
他装饰工程ʪŽ中国传感谷公寓项目目前7个
单体已经全部封顶，主体结构已经全部完
成，现场正在进行外墙的幕墙施工，还有室
内墙体砌筑，以及室内抹灰ʩ地坪施工ʪ室内
工程预计可在今年8月全面结束，之后我们
将进行室外的配套工程施工ʪž施工单位生
产经理张小强介绍，为了确保施工质量和建
设进度，施工单位在元旦假期安排了200多
名工人进行现场作业ʪ

中国传感谷保障性租赁住房项目位于
东海大道南侧ʩ老山路西侧，计划建设3栋12
层宿舍ʩ3栋22层宿舍ʩ以及一栋配套商业ʪ
工程自2022年10月开工建设，计划2024年10
月竣工，项目交付使用后可有效满足该园区
企业员工的住房需求ʪ项目建设单位负责人
孟杰介绍：Ž中国传感谷一期EPC项目共有7
栋单体，1到6号单体为保障性租赁住房项
目，7号单体为配套商业ʪ建成以后可以为整
个传感谷提供1944套保障性租赁住房，满足
传感谷园区内的产业工人和高级管理人员
的住房需求ʪž

据了解，中国传感谷是省委ʩ省政府重
点支持建设的智能传感产业集聚区，与合肥
Ž声谷žʩ芜湖Ž视谷ž并称安徽省人工智能产
业Ž三谷žʪ截至2023年10月底，蚌埠智能传
感产业规上企业达39家，完成产值41.7亿元，
实现营收55.1亿元ʪ

中国传感谷保障性租赁住房加快建设
预计10月交付 满足园区内产业工人和高级管理人员住房需求

中国传感谷保障性租赁住房项目正在加紧建设Ǒ

市人大积极创新工作方式，开展街道议事代表会制度试点工作，推动实现人民代表大会制度

与基层社会治理制度深度融合üü

畅通政情民意 践行全过程人民民主

日前，蚌埠戴湖翠微幼儿园举办Ā家园同乐迎新年ā亲子庙会活动，小朋友们
的舞龙和旱船表演让人连连叫好Ǒ 通讯员 明云 云龙 摄

新年到 娃娃乐

蚌报融媒体记者 吴媛媛
通讯员 邢禄原

习近平总书记在中央人大工作会
议上指出，我国全过程人民民主不仅有
完整的制度程序，而且有完整的参与实
践，人民代表大会制度是实现我国全过
程人民民主的重要制度载体，对发挥人
大在发展全过程人民民主中的作用提
出明确要求ʪ

近年来，市人大常委会在规范街道
人大运行ʩ拓宽基层民主渠道上持续发
力，着力推动基层民主与基层治理的制
度化ʪ2023年4月，在充分调研ʩ认真研究
的基础上，市人大常委会印发《关于建立

街道议事代表会制度试点工作的实施意
见》，决定在龙子湖区延安街道ʩ蚌山区
黄庄街道ʩ禹会区朝阳街道和钓鱼台街
道开展街道议事代表会制度试点工作，
进一步拓展政情民意传递渠道，推动街
道人大有效发挥职能作用，以生动实践
丰富全过程人民民主的时代内涵ʪ

填补制度Ā空白ā

畅通基层民主

近日，蚌山区人大代表ʩ黄庄街道
议事代表李兵来到前进社区人大代表
联系点，一方面听取居民的意见和建
议，另一方面与其他议事代表一起谋划
明年民生实事项目ʪ

Ž之前有居民反映单元门口的道路

破损，我们报给街道后，很快得到了解
决ʪž李兵说，自2023年6月街道议事代
表会试点工作启动以来，自己参与了民
生实事项目票决ʩ监督民生项目实施等
工作，也通过调研收集了不少居民的意
见和建议，目前正在就明年民生实事项
目向居民征求意见ʪ

黄庄街道是我市首批建立街道议
事代表会制度试点街道之一ʪ街道议事
代表会制度是指在街道党工委领导下，
街道人大工委具体负责，通过定期召开
议事代表会议，组织议事代表围绕街道
经济社会发展和民生实事等事项，参与
民主决策ʩ民主管理ʩ民主监督的制度ʪ

按照《关于建立街道议事代表会制
度试点工作的实施意见》，根据各街道
实际人口情况，经过提名推荐ʩ资格审

查ʩ党工委会议研究和公示等程序，4个
试点街道共选聘议事代表150余人，其
中延安街道37人ʩ黄庄街道40人ʩ钓鱼
台街道40人ʩ朝阳街道34人，兼顾议事
代表的先进性ʩ广泛性和代表性ʪ各街
道还开展了议事代表会代表初任培训，
议事代表先培训再上岗，为迈好履职第
一步Ž充电蓄能žʪ

《实施意见》要求，人大街道工委要发
挥主导作用，开好议事代表会议，集中听
取街道办事处工作情况及重要事项通报，
引导议事代表围绕街道经济社会发展重
大问题畅所欲言ʩ提出意见建议ʪ议事代
表充分发挥植根于基层的天然优势，带着
调研中收集到的诉求和建议，积极参会建
言献策，收到各类意见建议120余条ʪ

(下转02版)
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